

Encuesta Panel Ciudadano-UDD reflejó que la candidata del PC está seis puntos arriba de la exalcaldesa

# Ante alza de Jara: Tohá reforzará discurso de seguridad e intensificará despliegue territorial

La exministra del Interior se preocupará de fortalecer su relato en torno a su experiencia, sus capacidades para el manejo de la seguridad, y en convencer al electorado más de centro.

G. CABELLO, M. MATHIEU y J. P. GUZMÁN

Seis puntos arriba de la candidata del Socialismo Democrático, Carolina Tohá (PPD), Jeannette Jara, en la última encuesta de Panel Ciudadano-UDD sobre las preferencias presidenciales para la primaria oficialista del próximo 29 de junio. El sondeo consultó ocho mil casos de personas, de las cuales dos mil votarían en estos comicios.

En las proyecciones se desprende que Tohá junto a Gonzalo Winter (FA) fueron a la baja respecto a las preferencias de las próximas votaciones.

Mientras que Jara alcanzó el 40% del favoritismo de los encuestados, la candidata del PPD obtuvo un 34% y Winter rondó el 21%. Por su parte, el diputado Jaime Mulet (FRVS) solo consiguió el 5%.

Si bien en el entorno de la carta del Socialismo Democrático intentan bajar la tensión asegurando que "es solo una encuesta" y que lo más probable es que Jara le esté "quitando votos" a Winter, la verdad es que en el comando ya comienzan a evaluar cómo reimpulsar la campaña de Tohá.

En el equipo de Tohá señalan que es difícil hacer predicciones exactas a partir de encuestas mientras no se tenga claridad de cuánta gente va a participar de la elección. También aseguran que ven que el escenario está abierto para que lo gane cualquiera de los tres de los candidatos de partidos "grandes": Jeannette Jara (PC), Gonzalo Winter (FA) y la propia Tohá. Si enfatizan que, según sus análisis, mientras más electores vayan a votar, mejor será para la candidatura del Socialismo Democrático.

"Independiente de eso, siempre dijimos (que) había encuestas de distinto tipo, cuando han sido más buenas, más malas, siempre hemos dicho lo mismo. Las encuestas hay que mirárselas, hay muchos datos que circulan, otros circulan menos, pero uno se entra igual. Pero lo importante en una elección es lo que pasa el día de la elección. Entonces, las encuestas se miran, se analizan, y personalmente considero que esta competencia está encendida, es bueno. Al menos

**“Las encuestas se miran, se analizan, y personalmente considero que esta competencia está encendida, es bueno. Al menos yo lo buscaba desde el primer momento”.**

CAROLINA TOHÁ  
 CANDIDATA PPD



yo lo buscaba desde el primer momento", respondió Tohá. Mientras que uno de sus voceros, el diputado Raúl Leiva (PS), comenta: "Para toda encuesta es siempre complejo el pronosticar un resultado. Esta de las primarias oficialistas en particular, porque añaden a la complejidad propia de toda medición dos variables relevantes. La primera de ellas, la voluntariedad del voto, y la segunda, el universo electoral, en el entendido de que se tiene que limitar a aquellas personas que pretenden participar de estas primarias y que son afines a los partidos políticos o a las fuerzas oficialistas".

**Se pondrá foco en la experiencia, seguridad y en apuntar al centro**

Reconocen que Jara tiene un importante activo en el factor simpatía, en cambio, la abanderada del PPD puede explotar la ventaja de la experiencia, lo cual han buscado reforzar en la campaña. Al respecto, comentan que si hace tres años este atributo era una carga y un flanco de críticas, hoy el factor experiencia "va al alza".

Un segundo punto que pretenden subrayar es la seguridad. Así, en los próximos capítulos de la franja habrá espacio exclusivo para este ítem, lo que se suma a la propuesta de la candidata de duplicar el número de carabineros formados al año, de 3.500 a 7 mil (ver nota relacionada).

Este segundo elemento va en línea con el tercero, que es apuntar hacia el centro y convocar a ese segmento para que participe de la primaria.

Al respecto, enfatizan que el electorado de izquierda

ya está siendo disputado entre Jara y Winter.

Según los análisis del equipo, más que la alianza con el PC y el FA, los electores que abandonaron a la centroizquierda para irse

a la oposición recien de Socialismo Democrático se haya visto sometido a la izquierda. Por lo mismo, apuntan a mostrar a una candidata empoderada que "no baila al ritmo de los otros candidatos" y que plantea sus propuestas en materia de seguridad y economía "sin complijos", así como su postura ante la violencia.

Todos estos factores serán los que la candidata buscará enfatizar en el mayor despliegue en terreno que se planea.

"Estas últimas semanas tenemos previsto muchos recorridos tanto en regiones como en la Región Metropolitana con distintas comunas, ciertamente vamos a estar muy activos en las redes sociales y apostando al efecto que va a tener la franja, y también en estos últimos días hay varios debates presentes. Creo que han sido muy positivos los debates, han ayudado a poner temas, en mi caso he tenido tanto con los competidores de la primaria como con candidatos de derecha en distintos momentos y en la última etapa creo que van a ser muy relevantes porque la atención del público va a estar cada vez más puesta en esos momentos de discusión", comenta Tohá.

Así también, Leiva asegura que "esperamos seguir desplegando nuestra campaña a nivel territorial, a nivel digital y también con el refuerzo que tienen la franja y los debates electorales, donde va a quedar

meridianamente claro, y así esperamos poder dar a conocer, que la candidata Carolina Tohá es la única que por sus competencias, capacidad, seriedad y responsabilidad, es capaz de poder enfrentar a la derecha en las elecciones de noviembre".

**“Las encuestas van y vienen (...). Aquí esto no se va a definir hasta el 29 de junio y va a ser la gente la que decida. Hay que tomar los resultados con humildad”.**

JEANNETTE JARA  
 CANDIDATA PC



peramos que con seriedad y responsabilidad los progresistas entendamos esta circunstancia y apoyemos a Carolina Tohá en las próximas elecciones primarias del domingo 29 de junio", concluye el diputado PS.

**PC saca cuentas alegres**

Pese a que la candidata del Partido Comunista llamó a tomarse los resultados del sondeo con "humildad", en su sector se vieron sonrisas y un discurso optimista ante el alza en la encuesta. Ello, mencionan, se debe a los frutos que ha implicado, en gran medida, su estrategia digital.

"Las encuestas van y vienen. Yo por lo menos siempre la miro, siempre lo he dicho, porque los políticos a veces dicen que no las miran, pero yo por lo menos siempre las miro, porque es la verdad. Y lo que hago es seguir trabajando. Aquí esto no se va a definir hasta el 29 de junio y va a ser la gente la que decida. Hay que tomar los resultados con humildad. A mí me ha tocado estar encabezando la encuesta, abajo, en empate, etc. En poco tiempo he tenido todas las posiciones dentro de la encuesta, así que tranquilidad y trabajo", dijo Jara.

Por su parte, el diputado Luis Cuello (PC) señala que "la importante ventaja de Jeannette Jara en la última encuesta de la Universidad del Desarrollo y en otros sondeos refleja que Jeannette Jara es una candidata a la presidencia que, además de ser cercana, ha demostrado lograr mejores concretas en la vida de las personas", dijo el congresista. Ayer, Tohá planteó una nueva línea de Biotren hasta Penco, mientras Jara propuso que "otras" llegue a Lota, Tomé y Curanilahue.

## Candidata PPD plantea cinco días más de vacaciones y uso limitado de la UF

"Mis primeros compromisos por Chile" se llama el documento que lanzó ayer la candidata Carolina Tohá y que contiene cinco "medidas emblema" y otras veinte para "avanzar con fuerza".

**Duplicar formación de carabineros**  
 En línea con la idea de reforzar el tema de seguridad, Tohá plantea entre las cinco medidas emblema que "duplicaremos la formación de carabineros de 3.500 a 7.000 al año y un GOPE cuatro veces más grande para combatir el crimen.

En Salud, compromete diez centros de

cáncer, cuarenta de salud mental, cincuenta cesfam, y sesenta postas rurales.

**Subsidio para jóvenes.** También plantea un "Bolsillo familiar electrónico" para compra de alimentos naturales y medicamentos. En materia de corrupción, propone el fin del secreto bancario para funcionarios públicos y autoridades. Agrega cien mil viviendas sociales construidas por año y 50 mil subsidios de arriendo con foco en los jóvenes.

Entre las veinte medidas destaca que "eliminaremos precios fijados en UF o en

dólares en arriendos, gastos comunes, venta de propiedades, colegiaturas y en las fórmulas para calcular las tarifas de servicios básicos. La UF volverá a su propósito original: aplicarse solo para operaciones financieras". Asimismo, plantea que aumentará "cinco días de vacaciones al año mediante la eliminación de dos feriados y el traslado de otros al día lunes".

**Tren a San Antonio** Tohá también comprometió mil nuevos jardines infantiles y cinco mil escuelas públicas con

infraestructura renovada. Gratuidad universitaria para diez mil jóvenes que dediquen un año al cuidado de parques nacionales y áreas protegidas.

Propone también la extensión del tren Santiago-Melipilla hasta San Antonio y del Biotren hasta Penco.

**4% de crecimiento.** Se pone como meta el 4% de crecimiento, crear una "autoridad del agua", jueces de paz para resolver conflictos vecinales (según el modelo francés) y "cien mil mujeres más en la fuerza laboral por año".



El Biotren, plantea Tohá. Tendría una nueva línea Concepción-Penco.

## Qué opina la gente del escenario para la centroizquierda luego de los comicios

**En caso de que el oficialismo (izquierda) pierda la elección presidencial, ¿cuál de las siguientes actitudes cree usted que adoptará frente al nuevo gobierno?**



**Entre los(as) candidatos(as) del oficialismo, ¿quién cree usted que tiene más posibilidades de ganarle a la oposición en una hipotética segunda vuelta presidencial?**



**Ficha técnica**

Técnica de recolección de datos: Encuesta realizada vía Whatsapp y SMS (en caso de panelistas sin smartphone).

Muestra: 1.802 casos, margen de error de 2,3% (en caso de panelistas sin smartphone).

Trabajo de campo: Realizada entre las 22:00 hrs. del martes 10 de junio y 19:00 hrs. del miércoles 11 de junio de 2025.

## Panel Ciudadano-UDD: 35% considera que oficialismo estará más dividido tras las primarias

Un 35% de las personas cree que el oficialismo saldrá más dividido luego de la primaria, de acuerdo a una encuesta realizada por Panel Ciudadano-UDD, en medio de las tensiones que se han registrado en el sector en las últimas semanas, por episodios como los dichos de Oscar Landerretche sobre el Frente Amplio o la polémica originada por las alusiones a la Concertación en la franja del candidato presidencial de dicho partido, el diputado Gonzalo Winter.

De hecho, si se suma a quienes consideran que la situación seguirá igual en la coalición (28%), el porcentaje de quienes no estiman que la centroizquierda vaya a estar más cohesionada tras los comicios del próximo 29 de junio alcanza un 63% versus tan solo un 15% que opina que sí lo lograrán.

Pese a ello, el sondeo también indagó por la mirada de votos de los derrotados hacia el candidato ganador, arrojando un 43% cree que efectivamente los votantes apoyarán en primera vuelta a quien se imponga, un 34% no lo sabe y un 23% cree que esto no ocurrirá.

De acuerdo al desglose, quienes son las más optimistas al respecto son los votantes del abanderado frenteamplicista, con un 82% que señala que sí, mientras que entre los que se inclinan por Carolina Tohá (Socialismo Democrático) esto cae hasta un 65% y entre los que apoyan a Jeannette Jara (PC), hasta un 63%.

**Actitud del oficialismo en caso de perder la elección**

Por otro lado, la encuesta consultó sobre cuál será la actitud que tomaría el oficialismo si pierde la elección presidencial y se convierte en oposición.

Un 37% de los consultados estima que si eso sucede, el sector "buscará desestabilizar o hacer ingobernable al próximo gobierno", mientras que un 22% cree que será "una oposición firme, pero respetando las reglas del juego", mismo porcentaje que se inclina por la opción "lo aceptará democráticamente y colaborará cuando sea necesario".

Los porcentajes tienen diferencias significativas cuando se hace el cruce por quienes dicen que

participarán en las primarias y los que no. En el primer grupo crece hasta un 37% los que consideran que la centroizquierda optaría por una actitud democrática como oposición, mientras que entre los segundos sube hasta un 48% quienes opinan que dichos partidos buscarán "desestabilizar" una administración dirigida por la derecha.

El sondeo también preguntó directamente por la postura del economista Oscar Landerretche, quien la semana pasada en un foro aseguró que le gustaría ver si el Frente Amplio no trataría de convertir al país "en un malidito infierno" en caso de no continuar en La Moneda.

A eso, un 43% aseguró estar muy en desacuerdo con esa información versus un 37% que señala compartirla y un 20% que no sabe.

**Competitividad frente a la derecha**

Otro punto que la encuesta también consultó es a quién ven las personas como el candidato del oficialismo que es más competitivo frente a la derecha en primera vuelta. A eso, un 34% responde que Tohá es quien mejor cumple ese perfil, seguida por Jara con un 19%, Winter con un 9% y Jaime Mulet (FRVS) con un 2%.